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纪念舟山解放70周年

海 天
语 思

日前，我区各
部门的30位局长组
成“带货天团”，为
普陀的优质产品带

货，最高在线人数近120万人。
疫情带火了一个名字——直

播带货，尤其是政府官员带货，成
就了新的网红经济。“直播带货”
并非一个新名词，但以往更倾向
于分众化的消费。疫情之下，

“宅”模式让直播带货成为大众的
“消费狂欢”。政府官员带货给消
费者带来更大的吸引力，因为相
比于普通网红，政府官员更具有
身份上的反差。平日里正襟危坐
的官员在直播间与网友围绕吃喝
玩乐的话题开聊，从管理者到推
介者，让消费者产生更强烈的观
看欲望。此外，政府官员的身份
也让消费者产生一种天然的信任
感，政府公信力对是所推介产品
的最好背书。

客观地说，政府官员带货对
于促进产品销售、刺激居民消费
起到了积极作用，但从经济常态
化的角度看，这种直播带货模式
只是疫情之下的一种特殊手段，
政府官员不可能天天坐在直播间
里卖货，所以可能其象征意义大
于经济意义。对市场而言，政府
官员带货带的不是短效的流量，

而是提振消费信心的长期效应。
对政府官员自身而言，做主播也
不只是一个简单的角色体验，而
是要在直播中深化市场观念和互
联网思维，提升对相关产业的认
识，为今后的决策提供多维思考。

市场经济的特征是“让市场
的归市场，让政府的归政府”，但
是市场与政府不是二元对立的，
只有懂市场规律的政府才能更好
地做好自己的本职工作。一次直
播，让政府官员与消费终端有了
亲密接触，对产品的供与需有了
更为直观的认识，也对互联网时
代的市场经济有了更感性的理
解。从某种意义上说，直播就如
同一堂网课，教会政府官员遵循
市场规律、运用互联网思维，从而
在今后的工作中引导地方企业优
化产业结构、提升产业能级，这才
是直播带货带来的真金白银。

另外，直播推介的终究不是
人而是产品，而产品被市场认可
靠的是品质。网络如同双刃剑，
正向的推介能量是数倍级增加，
可一旦产生负面效应也会被无
限放大，因此要让直播不“翻
车”，政府部门还要下好卖货背
后的功夫，发展优势产业、打造
品质产品，只有这样，才能真正
带火产品。

直播带货带的不只是流量
□新语
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支行行长

1

本科及以上学历，5
年以上银行工作经验，
熟悉银行业务和管理，
有良好的社会关系资
源。曾任支行班子成
员、分行营销部门总助
及以上职务人员优先。

营销团队负责人

2

大专及以上学历，2
年以上银行信贷工作经
验，熟悉银行小企业、零
售业务与当地小微市场，
有一定的客户资源和团
队管理能力。

客户经理

10

大专及以上学
历，1年以上银行
信贷工作经验，熟
悉当地经济与市场
状况。

营销经理

10

大专及以上学
历，有较强的事业心
和进取心。

综合柜员

5

大专及以上
学历，具有较强的
亲和力及客户服
务意识。

本报讯（记者 徐丽佳 诸葛晓明 通讯员 唐友
勇）近日，城北沈芦公路两侧景观绿化提升工程
进入收尾工作，工程完工后，整条道路面貌将焕
然一新。

在沈芦公路沿线，记者看到沿路绿化以欧洲月
季为主，欧月具有花期长、颜色丰富、易打理的特点，
通过花色的搭配、绿植的映衬，为道路增色不少；同
时，普陀园林绿化工程有限公司还在道路两侧的各
个节点采用花镜的形式，加以泰山石的点缀，极大地
丰富了景观绿化的视觉效果。此外，沿路的景观灯
配合造型精致的景观绿化，进一步营造了浪漫唯美
的道路氛围。

在沿路的一处休闲广场，工人正忙着施工，广场
已现雏形，一处凉亭已经建设完成，一旁还有公共厕
所等基础设施，建成后可供市民散步、赏景。

据了解，该工程从2018年7月开始施工，总面积
约4万平方米，包括新建绿道、人行道、公共厕所、休
闲广场、健身步道等，预计本月底完工。

本报讯（记者 翁瑜霞）“金鱼，
金鱼，那里有金鱼！”日前，来自普陀
区小海星儿童关爱中心的18名自
闭症儿童和父母一起来到定海区传
奇山庄，开启一段快乐的旅行。

活动现场，孩子们沿着山庄道
路一路而上，美丽的风光让他们笑
逐颜开。“我们经常带他出来走走，
亲近大自然能让他打开心扉，表达
更多内心的话语。”今年7岁的小天
天在妈妈的陪伴下游玩赏景，看到
沿路的垃圾，他会主动拾捡起来扔
进垃圾桶。

看到平日少言寡语的孩子们在

游玩中表达自己的意愿，普陀区小
海星儿童关爱中心负责人卢海玲非
常高兴。“带自闭症儿童亲近大自
然，能让孩子们主动去接触尝试更
多新事物。”卢海玲说。

据了解，本次活动是星宝梦工
厂公益项目活动之一，由普陀团区
委、普陀区残联、FM91舟山文艺广
播联合开展。“我们希望通过这样的
活动，用更多的爱去守护这群‘星星
的孩子’，同时也希望更多的社会爱
心人士关注这个特殊的群体，帮助
他们更好地康复。”区志愿服务指导
中心负责人许杰表示。

星宝梦工厂公益项目推出户外活动

带“星星的孩子”去旅行

本报讯（记者 王梦倩 通讯员
严甦甦）为让更多人群了解残障人
士在出行、沟通、购物、游玩时可能
存在的障碍，倡导扶残助残的良好
社会风尚，近日，区残联在我区省
级无障碍社区——文康社区举行
“有爱无碍?你我同行”——无障碍
公共设施体验活动，我区部分残障
人士受邀参加。

“原先的标识标牌是蓝底的，
不符合标准，现在我们按照标准
改成了黑底白字。”在东港阳光
365超市门口，文康社区工作人员
向体验者介绍了无障碍坡道及指
示牌的设置。“超市入口处的地面
上贴了非常显眼的“无障碍通道”
贴纸，大家可一路畅通到达结算
中心。进出的通道大小也可以让
轮椅出行。”文康社区工作人员介

绍道。
走出超市，进入阳光365农贸

市场，市场内地面干净整洁，每个
摊位的高度也能让乘坐轮椅的残
障人士轻松完成购物。“这个是轮
椅的专用停车位，旁边是爱心专
座。”文康社区工作人员告诉记者，
专门的轮椅停车位能更好地保护
残障人士。残障人士从农贸市场
离开时，下坡的道路两旁安装了扶
手。“这个坡度和宽度，熟练操作轮
椅的残障人士也能独立完成，扶手
也能保护他们的安全。”文康社区
工作人员说。

此外，在阳光365广场的停车
场也为残障人士划定了两个停车
位，并设立了明显的指示标牌。“这
个车位比普通的车位要更宽，旁边
的这条过道可供一辆轮椅推行。”

工作人员介绍说。盲道是视力残
疾人出行的依仗，完整的黄色行进
盲道是他们出行的安全保障。“在
窨井盖旁，我们安装了提示盲道，
可以绕道而行。”工作人员告诉记
者，在区残联的协调下，人行道的
缘石坡道高度低于1厘米，轮椅上
下也轻松。

“如果残障人士自己出行的
话，可能对门的宽度需求更高一
点，其他的设置都很好。”周师傅在
体验轮椅进出公共厕所后提出了
自己的想法。记者看到，公共厕所
内坡道两侧安装了符合标准的扶
手，洗手盆、坐便器、低位小便池的
高度合适并设置了抓杆，在距离地
面0.4米处设置了报警按钮，1.2
米处安装了挂钩，贴有无障碍标识
标牌。

“你好，欢迎光临文康社区。”
一走进文康社区便民服务中心，就
能听到语音提示，中心内设置了低
位服务柜台并准备了轮椅、拐杖等
辅助工具。“除了语音提示，我们还
在桌角贴了盲文提示，努力让前来
办理业务的残疾人、老年人感受到
贴心温暖的服务。”工作人员说。

“今天体验下来总体很好，我
们残障人士出行更方便了。超市
社区里面都是人性化的管理，做得
很好。”结束体验时，周师傅告诉记
者，希望我区的无障碍设施建设能
越做越好，方便残障人士出行，也
希望更多的人了解无障碍设施，关
注无障碍设施建设。

据了解，今年区残联将与东港
街道联合，将中昌社区列入第三批
省级无障碍社区创建社区。

无障碍公共设施体验活动举行

方不方便 残障人士说了算

（记者 王梦倩 陈逸麟）“1952
年，我和两名战友一起坐船到了
嵊泗，那是我第一次感受大海的
魅力……”日前，记者见到耄耋之
年的新四军老战士司永明。70年
来，司永明见过舟山刚解放时的
百废待兴，见证了舟山蓬勃发展
的历程。“如今的好日子离不开中
国共产党的领导。”回想起往日，
司永明感慨道。

1942年底，司永明入伍，到新
四军医训队野战外科学习。7个
月后，他被分配到第 4师 9旅 27
团，成为一名卫生员。“抗战时期，

我先后3次负伤。”司永明告诉记
者，最后一次受伤是1948年4月的
盐城战役中，炮弹炸穿了他的右
肩，导致其右手无法正常提物，在
医院治疗休养了一年后，他选择来
到舟山，从此在舟山落地生根。

1952年，司永明从上海乘坐轮
船到了嵊泗青沙滩。“第一次经历
海上的大风大浪，我们一行几人都
在船上吐得不行，踩到沙滩上时，
我们都不知道自己在哪儿。”回想
起刚到嵊泗时的经历，司永明仍记
忆深刻。“当时嵊泗只有刚成立的
卫生所，医疗条件不足，生活也异
常艰苦，有时也没有什么菜。”司永
明说。

1953年元旦后，司永明听从上
级安排，前往嵊泗洋山创建洋山卫
生所。“最开始卫生院没有专门的
房间，只有我一个人，后来陆续来
了吴厚光、吴良胜、郑翠娥等医务
人员，洋山卫生所算是成立了。”司
永明说，人手到齐了，他又去置办
了些听诊器、血压计等医疗器械和
医用药品，有了人手和装备，医务
工作才算步入正轨。

司永明告诉记者，除了救治病
人外，他们还经常深入群众中间宣
传卫生知识，给当地群众注射疫
苗。“我们几个都不是本地人，群众
听我们说话像外语，我们也听不懂

他们在说什么。”司永明说，为了让
更多群众了解相关知识，他们找了
当地的老师和学生做翻译，群众们
渐渐开始了解卫生知识。

解放前，海岛妇女生孩子多由
催产婆土法接生，使的剪刀、碗片
等多未进行消毒，婴儿破伤风、产
妇大出血等症状屡见不鲜，新生儿
死亡率也极高。解放后，新法接生
逐步开始普及，但群众一开始不太
接受。“直到那次抢救了一名孕妇，
他们对新法接生态度才开始转
变。”司永明回忆道。

那一天，司永明正在卫生所整
理日常工作，一个年轻人急匆匆上
门寻求帮助。看着年轻人的神情，
司永明察觉到事情的严重性，立即
起身和郑翠娥拿上医药箱就跑，边
跑边问，得知年轻人的妻子在家中
生产时出现大出血，危在旦夕。

“赶到年轻人家中时，产妇已
经休克，出血不止。”司永明告诉记
者，当时他立即给产妇注射了强心
针，将滞留体内的胎盘取出后，产
妇出血现象仍没有停止，他们提出
让亲属们寻来高丽参煮汤，让产妇
喝，同时，司永明继续给产妇注射
止血药物。

经过几个小时的奋力抢救，
产妇终于苏醒。正是这场急救，
新法接生的方式逐渐被群众接

受，岛上产妇和新生儿的死亡率
也大大降低。

1954年，司永明从嵊泗来到定
海县卫生院工作。“当时舟山‘大脚
风（丝虫病）’非常普遍，发病率也
很高。”司永明告诉记者，得了这个
病，腿粗得厉害，肿起来皮肤都开
裂了，后来连部队也有人患“大脚
风”，直接影响了部队的战斗力。

“丝虫昼伏夜出，因此采血检
查必须在晚上6时至次日凌晨4时
进行，当时上门采血，虽然不被理
解，但检查工作必须完成。”司永明
说，经过系统地检查和正确地治
疗，“大脚病”逐渐得到控制。

为了提高医术，上世纪50年
代末，司永明又到上海医科大学
进修了4年，后又回到普陀人民
医院。司永明的大半生都与医
务工作相关，从1952年投身海岛
医疗卫生事业，一直到1990年离
休，他在医务工作岗位足足奉献
了38年。

“最初看诊，只有听诊器、血压
计、体温表、大诊槌老四样，现在有
了B超、CT、核磁共振。”司永明说，
舟山的医疗水平发生了巨大变化，
舟山的医疗综合实力也得到了显
著提升。“舟山医疗卫生事业发展
越来越好，舟山也会越来越好。”司
永明笑着说。

司永明 见证舟山医疗事业发展变迁

本报讯（记者 高阳 通讯员 蒋
娜）“青浜庙子湖，菩萨穿龙裤。”在
东极镇庙子湖岛南端山顶有一座
塑像，这座塑像身披一件背心，下
着一条龙裤，右手高举一支直插云
天的红色火炬。这座塑像就是财
伯公。

日前，东极镇举行了第一届财
伯公民俗文化节活动。“咙咚呛，咙
咚呛……”活动现场，东极镇海岛民
宿渔嫂腰鼓队带来了精彩的腰鼓表

演。“这次来刚好碰上财伯公民俗文
化节，财伯公的事迹让我感触非常
深，东极真的是很漂亮，很值得来。”
游客杨鹃说。

据了解，东极财伯公民俗文化
节将持续到6月底。活动期间还将
组织居民、游客参观财伯公渔民文
化墙、东极历史文化博物馆、东极渔
民画展厅、观看“里斯本丸”沉船事
件相关视频等，广泛宣传财伯公相
关事迹精神以及东极历史文化。

东极举办首届财伯公民俗文化节

沈芦公路景观绿化提升工程月底完工


